



**Délégation de Marseille
Sommaire**

[Noël](#) | [Carême](#) | [Partenaires](#) | [Archevêque](#) | [Assemblée diocésaine](#) | [Animations jeunes](#) | [Laudato Si'](#) | [Migrants](#) | [Et aussi](#)

Oui, merci pour votre sympathie et votre soutien et bonne année 2021 à toutes et tous, dans l'espérance d'un monde plus juste et plus fraternel.



Retrouvez, sur [La Place](#), les vœux de Sylvie Bukhari de Pontual, notre présidente. Malgré le contexte difficile, les bénévoles et les salarié-e-s du CCFD-Terre Solidaire sont mobilisé-e-s au niveau national et local pour faire vivre la solidarité : réunions en visio ou en petit comité, communications téléphoniques et échanges de mails permettent de continuer à réfléchir à l'organisation de l'année.

Ce sera celle du 60ème anniversaire du CCFD-Terre Solidaire. Souhaitons, à cette occasion, montrer que des solutions existent face aux grands défis de notre temps. Souhaitons un CCFD-Terre Solidaire qui donne à voir des initiatives porteuses de sens et qui contribue à bâtir, un monde nouveau.

• **Noël au CCFD-Terre Solidaire : Que les invisibles deviennent visibles !**

Le CCFD-Terre Solidaire est riche de la collégialité de [30 mouvements et services d'Eglise](#). A Marseille, certains (ACE, ACI, ACO, CDEP, JOC, MCC, Mission de la Mer, Pastorale des Migrants plus SOS Chrétien Marseille) se retrouvent au sein d'un groupe qui ne demande qu'à s'élargir. Ils vous proposent de fêter ensemble Noël à partir du [message](#) de la Mission Ouvrière.

Venez avec une carte postale à offrir.

Samedi 23 janvier 2021 de 14 h 30 à 17 h
Paroisse de Notre Dame Limite, 6 Rue du Vallon Dol, 13015, Marseille
Bus B2 96, 97 arrêt ND Limite

• **Carême 2021 : Nous habitons tous la même maison.**

Les outils en format papier (cahier d'animation, cahier liturgique, livret d'accompagnement spirituel, poster, affiche d'appel au don, enveloppe) ont été commandés. Vous pourrez venir les chercher, sauf contre ordre, au local du CCFD-Terre Solidaire au Mistral la dernière semaine de janvier.

En attendant, retrouvez l'ensemble des outils dans le groupe "Animer le carême" sur [la Place](#) ou sur le site dédié : [carême 2021 CCFD](#)

• **Partenaires**

Aucun des partenaires ne sera présent, vu la situation sanitaire, mais nous ne manquerons pas de moyens pour faire découvrir la richesse de leurs actions. En plus des vidéos déjà existantes dont le catalogue sera fourni sur La Place, d'autres sont en préparation et seront disponibles :

- sur au moins deux des partenaires cités dans le cahier d'animation.
- sur les partenaires demandés par les régions.

Nous pourrions ainsi découvrir la réalité vécue à Gaza, par Filastiyniat, association qui devait venir à Marseille pour le carême 2020. Elle agit en particulier au niveau des médias pour les droits des femmes et des jeunes.

Dans le livret spirituel pour le troisième dimanche.
« Il n'y a pas deux crises séparées, l'une environnementale et l'autre sociale, mais une seule et complexe crise socio-environnementale. Les possibilités de solution requièrent une approche intégrale pour combattre la pauvreté, pour rendre la dignité aux exclus et simultanément pour préserver la nature » **Laudato Si' §13**

• **Rencontre avec Mgr Jean-Marc Aveline**

Une petite équipe de trois bénévoles du CCFD-Terre Solidaire du diocèse a rencontré notre archevêque en visioconférence. Ils ont présenté leurs différents engagements et comment cela fait sens pour eux.

Jean-Marc Aveline a souligné que le CCFD Terre solidaire, avec toutes ses composantes et son souci de l'international a bien toute sa place dans le « paysage » diocésain. Il a salué entre autre sa capacité d'actions concrètes portées par et pour les plus pauvres là-bas. Il apprécie la cohérence du CCFD Terre Solidaire qui fait un lien entre un engagement citoyen et un engagement spirituel tout en cherchant à comprendre et dénoncer les causes des injustices, ce qui est encore trop rare dans l'Eglise. Il a souligné l'importance des regards croisés partenaires-bénévoles d'ici. Quand des relations s'établissent dans la durée « une conscience universelle » se développe.

Il se demande si et comment la lutte contre la faim peut être une préoccupation explicite du CCFD-Terre Solidaire dans la réalité du territoire diocésain.

• **Assemblée Diocésaine**

L'équipe qui a préparé cette assemblée, espère pouvoir la tenir **courant février** avant les vacances ; mais s'il s'avère impossible de nous retrouver, elle vous proposera d'autres façons de participer à la vie du CCFD-Terre Solidaire sur notre diocèse.

• Trophée pour une Planète Solidaire

Une animation mise en place par le CCFD-Terre Solidaire sur la région Paca, en direction du public collégien et lycéen pour se mettre en action sur un des trois thèmes proposés : migrations, changement climatique, égalité hommes - femmes.

Trois séances : choix du thème, approfondissement et exemple de partenaires travaillant sur le sujet choisi, réalisation d'un défi. Voir le tract de présentation [ici](#)

N'hésitez pas à faire connaître cette initiative auprès de responsables de groupes de jeunes (scolaires ou extrascolaires).

• Des nouvelles du Conseil Diocésain Laudato Si'

Depuis maintenant un an, à l'initiative de l'archevêque de Marseille, un groupe de bénévoles se réunit régulièrement et travaille à la promotion de l'encyclique Laudato Si' dans le diocèse.

La première mission qui lui a été confiée était l'animation de la dynamique autour du congrès international de l'UICN qui aurait dû se tenir à Marseille en juin 2020. Désormais ce congrès étant reporté (en septembre 2021 si tout va bien), le conseil s'est attelé à d'autres tâches comme par exemple en septembre dernier l'animation du mois de la Création.

Son objectif prioritaire est aujourd'hui de faire connaître et développer dans les paroisses la démarche Eglise Verte (labélisation, communication, mise en valeurs des jardins et espaces verts paroissiaux, démarches spirituelles ...) en créant un réseau de référent.e.s Eglise Verte.

Avis aux amateurs et aux amatrices !!!

Le CCFD-Terre Solidaire est associé à la démarche puisque Luc Petitdemange a été appelé au CDLS et missionné par notre Equipe d'Animation Diocésaine.

Cette présence a permis une promotion et une utilisation par un public plus large de nos outils de carême en lien avec l'Ecologie Intégrale.

Par ailleurs, la collégialité des mouvements et services du CCFD-Terre Solidaire pourrait être associée à la recherche de référent.e.s Eglise Verte dans le diocèse pour proposer des relais issus de ses rangs.

Enfin, à l'occasion de nos 60 ans, il est question de créer un forum local afin d'aller à la rencontre des acteurs et actrices de l'Ecologie Intégrale (sociale, spirituelle et écologique) à Marseille et sur le territoire du diocèse. Le Conseil Diocésain Laudato Si' pourrait devenir un allié intéressant pour co-porter ce projet.



• Migrants



Cercle de Silence

Le cercle de silence devait se tenir **le jeudi 21 janvier à l'angle du Cours St Louis et de la Canebière**, à l'heure habituelle mais les règles sanitaires se durcissant les modalités peuvent changer. Nous vous tiendrons informés.

• Le Réseau hospitalité

Deux réunions étaient programmées en janvier :

- L'Assemblée Générale avec la rédaction de nouveaux statuts
- La 8ème rencontre de l'hébergement solidaire avec pour thème central : « État des lieux de l'accueil à Marseille ».

Elles sont pour l'instant reportées en Février. Suivez l'actualité sur le [site du Réseau](#), en lisant en particulier la lettre d'information.

• De Calais à Dajabon : sans papiers, pas de vie !

A l'occasion de la Journée internationale des personnes migrantes, Le CCFD-Terre Solidaire a attiré l'attention sur deux zones frontalières avec [deux documents](#) réalisés sur le terrain : l'un en France, sur la côte d'Opale, à la frontière avec la Grande Bretagne ; l'autre en République Dominicaine, dans la ville de Dajabon, à la frontière avec Haïti.

• Et aussi

• Fratelli Tutti

Un webinaire de présentation générale de l'encyclique, a été proposé en décembre dernier. D'une durée d'une heure, et réalisé en partenariat avec le CERAS (Centre de recherche et d'action sociales) il vous en fait découvrir son contenu. Si vous ne l'avez pas encore vu ou si vous voulez le revoir [c'est ici](#)

Retrouvez aussi le [support de présentation](#) et approfondissez vos connaissances sur [notre site Internet](#).

Jean Berge est décédé le 8 décembre dernier à Saint Barthélémy où il résidait et rendait à la paroisse de nombreux services.

Ordonné prêtre à Marseille en 1959, il a consacré sa vie à la Mission Ouvrière, en étant proche des jeunes de la JOC et des militants de l'ACO partout où il est passé, dans les quartiers populaires de notre ville, des berges de l'Huveaune au secteur Saint Lazare Plombières

Jean, avec cet engagement auprès des mouvements de la collégialité dont il fut plusieurs fois aumônier, s'est investi au CCFD-Terre Solidaire participant à diverses rencontres. Ouvert aux propositions d'animation du Carême, membre du groupe Action Catholique Spécialisée devenu groupe Collégialité, son compagnonnage a été précieux.

Adieu Jean, l'ami fidèle.

CCFD Terre Solidaire Délégation de Marseille

Le Mistral, 11 Impasse Flammarion, 13001, Marseille, Tél : 04 91 08 86 75

Les permanences ne peuvent avoir lieu en ce moment, elles reprendront dès que possible les jeudis et le dernier mardi du mois de 14h 30 à 17h. (Hors vacances scolaires).

Pour toutes questions, vous pouvez aussi nous contacter sur : ccfd13.marseille@ccfd-terresolidaire.org

N'oubliez pas de vous rendre régulièrement sur le [blog régional](#), sur la page [Facebook régionale](#) et sur le site de [Stop Paradis Fiscaux 13](#).

Si cette lettre vous a été transmise par une de vos connaissances et que vous voulez vous abonner cliquez [ici](#) et répondez : « abonnement souhaité ». Si vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre, cliquez [ici](#) et répondez : NON